

DECLARATION DU 17 OCTOBRE 2008

Espace des franco-algériens et algériens PACA – Méditerranée

Aux franco-algériens et algériens de France,

A vous qui êtes amenés à nous rejoindre pour construire notre avenir et celui de nos enfants, tenant compte de notre attachement à préserver les passerelles entre nos deux pays, la France et l'Algérie, nous voulons par cette déclaration vous exposer le bien-fondé de notre démarche.

Le but est de nous rassembler pour valoriser par nous-mêmes notre place en France et faire valoir notre dignité, nos droits et nos intérêts. Notre mémoire collective partagée fonde notre communauté de destin historique, culturelle, et géographique. L'installation désormais durable et permanente de nos familles légitime notre action.

En immigrant en France, nos pères, mères et grands parents ont mené tous les combats et consenti tous les sacrifices pour leurs familles et leurs enfants, parfois jusqu'à sacrifier leur vie pour la défense de valeurs universelles. Nous devons poursuivre cet héritage et être fidèles aux principes et aux valeurs de solidarité, de liberté, de laïcité et d'ouverture qu'ils ont ainsi voulu nous transmettre.

Depuis plus d'un siècle maintenant, notre apport à la construction de l'économie et de la société françaises est considérable. Nous participons de plus en plus dans tous les espaces de la société, économique, culturel, scientifique, sportif et politique. Ouvriers, employés, cadres intermédiaires, cadres supérieurs, artisans, commerçants, professions libérales, associatifs, chefs d'entreprises franco-algériens, des femmes et des hommes, des jeunes et moins jeunes, œuvrent au quotidien au développement et à la cohésion sociale dans le pays.

Nous sommes désormais près de 5 millions à partager cet héritage et à œuvrer dans tous les secteurs de la vie économique et sociale.

Malgré tout cet investissement, nous avons été relégués en arrière plan dans des positions socialement précaires et déconsidérées.

Cette situation n'a que trop duré !

Las des promesses et des effets d'annonces, désabusés par les échecs des laboratoires des politiques publiques velléitaires, il est urgent de réagir et de prendre notre destin en mains.

Conscients de notre potentiel et de notre richesse d'appartenir à deux pays à la fois, nous sommes à même de contribuer à la refondation des relations entre la France et l'Algérie.

C'est sur ces fondements que nous avons décidé de créer *l'Espace des franco-algériens et algériens de PACA-Méditerranée* afin de réunir les énergies et les ressources de cette ambition. Cet *Espace, notre Espace*, est amené à rayonner sur l'ensemble des régions du Sud de la France.

Fondation de l'Espace des franco-algériens et algériens de PACA-Méditerranée

Nous, franco-algériens et algériens de PACA-Méditerranée, avons décidé de nous rassembler en fondant l'Espace des Franco-algériens et algériens de P.A.C .A.

Notre initiative, fruit d'une longue concertation entre nous, prolonge la dynamique déjà à l'œuvre depuis deux ans en Ile-de-France et dont la démarche et le nom « Espace des algériens et franco-algériens » ont inspiré notre projet. Des passerelles ont d'ores et déjà été jetées entre les deux Espace Ile-de-France et PACA-Méditerranée pour être solidaires, œuvrer ensemble et coordonner nos actions sur les mêmes buts et objectifs.

Réunis autour de valeurs et des principes républicains de respect, de tolérance, de dialogue, d'ouverture, nous affirmons notre totale liberté et indépendance vis-à-vis de toute obédience idéologique, partisane, politique, ethnique ou religieuse.

Notre démarche est fondée et déterminée pour garantir notre avenir et celui de nos enfants.

Nous déclarons notre volonté à :

- participer pleinement en tant que citoyens, à la vie sociale, économique, politique, culturelle et intellectuelle en France, avec les mêmes droits et devoirs que l'ensemble de la société française,
- contribuer activement à la refondation des relations de solidarité et de coopération entre nos deux pays, France et Algérie, dans le cadre de la construction d'une Méditerranée attachée à la paix, au respect des cultures et à la prospérité des peuples,
- soutenir et valoriser toutes les initiatives et projets visant à promouvoir la représentation et l'image des franco-algériens et algériens de France,
- défendre et préserver les intérêts moraux, matériels, juridiques des franco-algériens et des Algériens de France,
- marquer notre solidarité avec les autres populations issues de l'immigration dans leurs luttes contre les discriminations et pour l'égalité des droits.

Ce que sera l'Espace des franco-algériens et algériens de France

Cet Espace sera :

- un réseau de convergence, de synergies, de rassemblement et de solidarité entre les franco-algériens et algériens de France,
- un outil de valorisation des ressources, des talents, des compétences et des initiatives individuelles et collectives,
- un lieu de sauvegarde et de partage de notre mémoire et de notre patrimoine communs,
- un espace de réflexion, de concertation et de débat,
- un lieu d'information et d'animation,
- une passerelle pour la promotion de la coopération franco-algérienne et le développement des échanges entre les peuples algériens et français, au service du développement.

Le contexte actuel et les perspectives d'avenir nous dictent la nécessité d'agir solidairement afin de faire entendre notre voix et de participer pleinement à l'évolution de la société française, pour que notre destin et celui de nos enfants rejoigne naturellement et dans les faits les mêmes espaces de citoyenneté et de droits.

Au sein de la société française et en lien avec l'Algérie, construisons ensemble notre espace pour garantir notre avenir et celui de nos enfants.